



Pierre Moquais (dit Honoré)

**Sainte-Gemme-la-Plaine 1888 – 1944 Buchenwald
Résistant - Déporté**

Il est cultivateur et adjoint au maire de Sainte-Hermine lorsqu'il participe avec son gendre Léonce Gourdon aux deux premiers parachutages en Vendée qui ont lieu les 15 et 19 juin 1943. Pas de fusils dans les containers, mais des mitraillettes, des grenades et des explosifs. Les armes sont cachées en face de sa ferme et de chez les frères Oger dans le jardin de Moïse Girard, sous la dalle d'un bassin asséché. Lors de la rafle du 12 août, Il est arrêté ainsi que son gendre et son jeune employé de ferme, Louis Laurent, qui n'a que quinze ans, ainsi que seize autres résistants. Les armes sont découvertes mais il n'y a personne dans la maison de Moïse Girard qui a pu s'échapper avec sa famille. Emprisonné à Poitiers à La Pierre Levée, il est déporté à Buchenwald en janvier 1944. Il y décède le 24 février de la même année, à cinquante-six ans.

Son jeune employé, emprisonné lui aussi à Poitiers, sera finalement libéré.